
 

 

Viernes 25 de Octubre 2024 

DELEGACIONES CMIC 
 
Presupuesto 2025: un callejón con pocas salidas a la consolidación fiscal 
(2024-10-24, Redacción, El CEO MX (sitio), )  

El segundo piso de la 4T arranca con una bomba de tiempo con el presupuesto 2025: la anhelada 
consolidación fiscal del país, podría llevar a la economía nacional a una recesión; por otro lado 
mantener un elevado nivel del gasto público, pondría en riesgo la calificación crediticia del país. 
En tanto, la Cámara Nacional de la Industria de la Construcción (CMIC), advierte que los recursos 

públicos disponibles son "insuficientes" para cubrir las necesidades actuales de inversión en 
infraestructura, por lo que destacó la necesidad de buscar mecanismos alternativos de 
financiamiento, como concesiones. 
 
Pactan Guadalupe y CMIC apoyo a grupos vulnerables 

(2024-10-24, Francisco Cepeda, El Financiero (Sitio), )  

El municipio de Guadalupe y la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) 
firmaron convenios de colaboración que beneficiarán a familias en situación vulnerable. Tras 
aprobar el Cabildo de Guadalupe dichos convenios, el alcalde Héctor García y Roberto Macías, 
Presidente de la CMIC, Delegación Nuevo León, concretaron la sinergia con un donativo en 
especie para el Sistema DIF municipal por un monto de 500 mil pesos. 

Grupo Metrópoli (Sitio), Consenso Noticias NL (sitio), Posta CDMX (Sitio), El Regio NL (sitio), Sociedad Noticias CDMX 
(sitio), Punto Noticias NL (sitio), MexNewz Digital (Sitio), Noticias MVS (Sitio),  
 
Falta de apoyos del gobierno federal ocasionó cierre de empresas en Durango: CMIC 

(2024-10-24, Redacción, NewsWeek México (Sitio), )  

"Fue desde el sexenio pasado que los presupuestos para obra pública se fueron reduciendo 
pronunciadamente cada año, afectando así a los estados del Norte principalmente", señaló 
Francisco Salazar Mendía, Presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) en Durango. Resaltó que anteriormente Durango tenía acceso a 
presupuestos que llegaban a los mil 500 millones de pesos, y debido a las reducciones de la 
administración anterior, estos fondos cayeron a 350 millones de pesos, lo cual ya no fue 
suficiente, agregó. 

Contexto Durango DGO (sitio), Info Infusión DGO (sitio),  
 
Trabajadores de la construcción prefieren buscar trabajo en maquilas: CMIC Ensenada 

(2024-10-24, Jayme García, El Imparcial de Tijuana SON (sitio), )  

La mano de obra en proyectos de construcción cada vez es más escasa en Ensenada, debido a 
que gran parte de los trabajadores han optado por trabajar en empresas maquiladoras, reveló 
Héctor Ramos García, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
en Ensenada (CMIC). "Nos está pegando mucho el tema de la mano de obra, el aumento del 
salario mínimo no es que paguemos más directamente a los trabajadores porque en Baja 
California tradicionalmente nadie gana el salario mínimo, pero eso repercute en las cuotas que 
tenemos que pagar en el IMSS E Infonavit, aunado a que la industria de la construcción está 
teniendo una competencia muy fuerte en cuanto a mano de obra con las maquiladoras", declaró. 
 

https://www.efinf.com/clipviewer/fa4794a3ca4b0849deff6f047c56398c?file
https://www.efinf.com/clipviewer/aca7d25b2dcbb22b88f96d73d4294ecd?file
https://www.efinf.com/clipviewer/b225c3efd56b6b000db1e61e11d28297?file
https://www.efinf.com/clipviewer/201d615c0171ac7afcac3f91a116c60d?file
https://www.efinf.com/clipviewer/75dae61dc40ab9e5ffd4883964847cc8?file
https://www.efinf.com/clipviewer/40495868496daa221a3d437aaf4a53cc?file
https://www.efinf.com/clipviewer/db35b43a89e954ebea97ff9077693b29?file
https://www.efinf.com/clipviewer/db35b43a89e954ebea97ff9077693b29?file
https://www.efinf.com/clipviewer/9ec4a212c79acbf116474c26d8fe4d73?file
https://www.efinf.com/clipviewer/223f97f1137135770def0ec944ad722b?file
https://www.efinf.com/clipviewer/c324c91410a406bb2ba785c5f14c2d6a?file
https://www.efinf.com/clipviewer/4604d43b48904619fc45998c1cbf52a4?file
https://www.efinf.com/clipviewer/23fbcc16b54a10663f5a9bab82bc0415?file
https://www.efinf.com/clipviewer/5c4baa28de6b27dd98bc6ab2e1f3b1fe?file
https://www.efinf.com/clipviewer/cbbd81e7787ea819b365a4cac8f0639e?file


 

 

Confía CMIC que Rocío Nahle de prioridad a crítico estado en carretera Las Matas | 
VIDEO 

(2024-10-24, Redacción, Diario del Istmo VER (sitio), )  

El tramo dañado de Las Matas posterior a los basureros municipales será incluido entre la 
rehabilitación de carreteras en el sur, siendo éste uno de los temas a tratar de la gobernadora 
electa, Rocío Nahle García, ya que son vías de comunicación, en su mayoría, desatendidas. "Lo 
que creemos es que ella ya lo trae muy bien visualizado, que las vías de comunicación es algo 
crítico y necesario que no se ha atendido como debería ser y yo creo que ella sí lo trae; en una 
reunión que tuvimos nos hizo énfasis que va a empezar atacando esos temas", confirmó el 
presidente de la Delegación Veracruz-Sur de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), Iván Ordaz Aréchiga. 
 
"Casi nula", licitación de obras públicas para Zacatecas en 2024: CMIC 

(2024-10-25, Agencias, Global Media SLP (sitio), )  

Jorge Alberto de la Peña Díaz, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) en la entidad, declaró que durante el sexenio que terminó "no le fue bien 
a Zacatecas en cuestión de inversión federal y obra pública". Reconoció que durante este año en 
la entidad la licitación de obras publicas para zacatecanos "fue casi nula" y hubo muy pocas para 
los integrantes de la Cámara. Agregó que este es uno de los principales retos. 
 
Sin perdida de empresas, 2025 será importante en inversiones: CMIC 

(2024-10-24, Redacción, Entre Líneas CHIH (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Julio César 
Mercado Rodríguez dio a conocer que no hay un gran cierre de empresas del ramo de la 
construcción, destacó que el próximo año será mejor para el sector. En este sentido, el líder de 
la construcción destacó que ante los cambios de gobierno siempre se ve una baja en trabajos, 
sin embargo, asegura que esto no ha sido un impacto grave por el momento. 

CDJ CHIH (sitio),  
 
Casi nulas, licitaciones para obra pública en Zacatecas: CMIC 

(2024-10-24, Ángel Lara, NTR Zacatecas.com ZAC (sitio), )  

Jorge Alberto de la Peña Díaz, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) en la entidad, declaró que durante el sexenio que terminó "no le fue bien 
a Zacatecas en cuestión de inversión federal y obra pública". Reconoció que durante este año en 
la entidad la licitación de obras publicas para zacatecanos "fue casi nula" y hubo muy pocas para 
los integrantes de la Cámara. Agregó que este es uno de los principales retos. 
 
Empresarios piden ser consultados ante cambios salariales y laborales 

(2024-10-24, Redacción, JLA Noticias CDMX (Sitio), )  

En respuesta a la propuesta de reforma laboral que incluye el aumento del salario mínimo y la 
reducción de la jornada laboral, líderes empresariales subrayan la necesidad de un diálogo 
exhaustivo para mitigar posibles impactos negativos en las pequeñas y medianas empresas 
(pymes) y prevenir un aumento en la inflación y el sector informal. Un aspecto crucial discutido 
fue la necesidad de considerar la realidad laboral específica de cada sector. Roberto Macías, 
Presidente de la CMIC en Nuevo León, señaló que las propuestas deberían adaptarse según 
las características de cada industria, especialmente en sectores de servicios que requieren 
disponibilidad continua, como los fines de semana. 
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El Contribuyente (Sitio),  
 
Early Involvement Secures Key Players: NRG Ingeniería 

(2024-10-24, Redacción, México Business News MX (sitio), )  

The biggest challenge for any company in Mexico is ensuring energy availability. Queretaro, like 
many states, has a significant energy deficit so guiding clients on the most suitable sites and 
conditions for industrial development is essential. Finding the right locations and conditions is 
essential for a successful project. Q: What actions is the company taking to enhance its presence 
in Queretaro? A: The government of Queretaro and the Queretaro Energy Cluster bring together 
companies in the sector. We have worked with the cluster since its inception, and we were among 
its first active members. We are also engaged with the state's Construction Industry Chamber 
(CMIC). Being present in these types of associations is crucial for our continued growth. 

México Business News MX (sitio),  
 
El Gran Desaire 

(2024-10-24, Ramón Alberto Garza, Tribuna Economíca BC (Sitio), )  

A menos de un mes de inaugurado el nuevo gobierno, en la primera prueba de fuego frente al 
clan empresarial más importante de México, nadie de la administración de la presidenta Claudia 
Sheinbaum se dignó a asistir. Estaban anunciados, confirmados, presidiendo conferencias y 
paneles. Y dejaron plantados al mayor bloque de inversionistas privados de la nación. Marcelo 
Ebrard era el ponente central de una conferencia magna titulada "México Frente a los Desafíos 
del Contexto Global". Debió ser cancelada. Después de esa conferencia venía el panel 
"Fortalezas y Retos de la Economía Mexicana de Cara al Nearshoring", en el que se incluía a 
Altagracia Gómez Sierra, quien preside el Consejo Empresarial. Tampoco se hizo presente quien 
es la empresaria designada como el enlace del nuevo gobierno con sus pares. Para el panel dos, 
titulado "Política Industrial Activa y de Vanguardia Frente a la Revisión del T-MEC" se anunció 
para presidirlo a Juan Ramón de la Fuente, el Secretario de Relaciones Exteriores. Tampoco se 
dignó a asistir. En el panel tres, "Infraestructura es Desarrollo: Logística, Energía y Agua", se 
tenían contemplados dos altos mandos: Luz Elena González, Secretaria de Energía y Jesús 
Antonio Esteva, Secretario de Infraestructura. Tampoco asistieron. A pesar de que el panel 
contaba con la participación de los presidentes de la Canacar, la Canadevi, la Canieti y el 
Presidente de la CMIC. 

 

Empresario desconfía que Trump cumpla amenazas contra México 

(2024-10-24, Redacción, El Tiempo COAH (sitio), )  

Para los empresarios los dichos de Trump sobre cerrar la frontera, son sólo de campaña política. 
Humberto Prado, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, 
consideró que todas las declaraciones en contra de México que hace Donald Trump son sólo 
versus de su campaña política, pero no las llevará a cabo. 
 
Makito VS. Congreso 

(2024-10-24, Redacción, CNT Tamaulipas TAMP(Sitio), )  

ENTONCES ERA MARZO DEL 2021. Casi terminaba el mes y MAKI ORTIZ DOMINGUEZ, 
alcaldesa de Reynosa, decidió ejecutar la segunda parte de su "golpe de estado" en la Comision 
Municipal de Agua Potable y Alcantarillado (Comapa) en Reynosa. ANTES EN OCTUBRE del 
2020 destituyó a ROBERTO SALINAS FERRER de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
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Construcción. SANDRA GUARDIOLA SAENZ de Coparmex y MARIO LOPEZ VILLARREAL de 
Canaco. ESTOS INTERPUSIERON recursos de controversia y demanda ante jueces y tribunales 
y los ganaron, pero MAKI ORTIZ evadió acatar las sentencias y mantuvo a su Consejo de 
Administracion espurio encabezado por FEDERICO ALANIS PEÑA de Canacintra. 

Sentido Común TAMPS (sitio),  
 
Pide IP ser consultada en cambios laborales 

(2024-10-24, Redacción, Agencia Reforma, Plano Informativo SLP (sitio), )  

El alza de 10 por ciento al salario mínimo, la reducción de la jornada laboral y el aumento en los 
días de aguinaldo son temas que se deben consensuar y no establecerse sólo por decreto, 
consideraron empresarios y especialistas. Roberto Macías, presidente de la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción (CMIC) en Nuevo León, consideró que se deben analizar las 
diferentes propuestas por tipo de sector y valorar aquellas en donde se pueda concretar la 
reducción. 

El Norte NL (sitio),  
 
Dejan a constructores con más dudas que certezas en programas de vivienda y bacheo 

(2024-10-24, Héctor Escamilla, Notisistema JAL (Sitio), )  

Constructores de Jalisco afirman que aun no existe claridad sobre el programa de vivienda que 
la presidenta de México, Claudia Sheinbaum, anunció durante su campaña. Explica que del millón 
de viviendas que la presidenta anunció y van a construir, se desconoce cuántas corresponderán 
en Jalisco y como se involucrará al sector. El déficit de vivienda en la entidad asciende a 500 mil 
casas, según estimaciones del gremio. El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de 
la Construcción, capítulo Jalisco, Juan Manuel Chávez Ochoa, señaló que se buscará que la 
vivienda que se construya sea asequible: 

 

CONSTRUCCIÓN 
 
Sheinbaum presenta proyectos de infraestructura 

(2024-10-25, Arturo Rojas, El Economista, . 1, 30)  

El próximo año el Infonavit ejercerá una inversión de 50,000 mdp en vivienda popular, lo que dará 
impulso al sector de la construcción, afirmó la mandataria. Según Sheinbaum, el Instituto del 
Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) planea invertir 50,000 millones 
de pesos en vivienda popular durante 2025, sin afectar los ahorros de los trabajadores. Esta 
medida estará acompañada de créditos con tasa de interés del 0% a través de la Comisión 
Nacional de Vivienda, e iniciarán en febrero próximo. 
 
Prometen los coyotes hipoteca... ifalta plan! 

(2024-10-25, Charlene Domínguez, Reforma, . 1)  

Sin haberse emitido aún las reglas de operación del nuevo programa para construir un millón de 
viviendas del Gobierno de Claudia Sheinbaum, grupos de coyotes ya entraron en acción y ofrecen 
a la gente tramitar su crédito, alertó Financiera para el Bienestar (Finabien). Es gente que se ha 
movilizado a distintas comunidades del País para ofrecer el trámite de sus hipotecas a cambio 
de dinero, pero todo se trata de un fraude, aseguró ayer Horario Esquivel, director de la Red de 
Sucursales de Finabien, el vehículo financiero para que la Comisión Nacional de Vivienda y la 
Secretaria de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu) den los nuevo créditos. 
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Reforma.com (sitio),  
 
Edificios verdes aseguran un futuro sostenible 

(2024-10-25, Sara Campos, El Universal, . 2)  

La arquitectura sustentable, el diseño, la huella de carbono, el compromiso social el entorno 
fueron algunos de los puntos abordados durante la décima Edición del Foro Owens Corning "Foro 
de Arquitectura Sustentable 2024". En esta ocasión. el foro reunió a cuatro reconocidos 
arquitectos quienes presentaron estrategias para reducir el impacto ambiental a través de la 
arquitectura y el diseño. Los hermanos Arditti mencionaron que "según el Consejo Mundial de 
Energía, las emisiones totales anuales de vivienda de 93 metros cuadrados es de 1.37 lo que 
equivale a 14 kilogramos de CO2 por m²". Es por eso que han aplicado soluciones innovadoras 
que integran naturaleza y tecnología. 
 
El gobierno federal destinó 15 mil mdp para Acapulco y Coyuca de Benítez tras Otis 

(2024-10-25, Héctor Briseño, La Jornada, . 27)  

El gobierno federal enfrentó al desastre que dejó hace un año el huracán Otis en Acapulco y 
Coyuca de Benitez, Guerrero, con la implementación de diversos programas para rescatar ambos 
municipios. A través de la Secretaría de Bienestar se destinaron 15 mil 275 millones de pesos al 
plan de recuperación, que incluyó apoyos de 8 mil pesos para la limpieza de 301 mil 76 viviendas 
y un monto de entre 35 y 60 mil pesos para la reconstrucción de las mismas; también se respaldó 
con 45 mil pesos a los propietarios de 30 mil 196 locales comerciales. 
 
Un año de Otis 

(2024-10-25, Karla Benítez, El Heraldo de México, . 28)  

Otis y John marcaron a Acapulco en menos de un año. La perla del pacifico y el motor económico 
de Guerrero, continúa recuperándose del estado crítico que le provocaron dos huracanes, uno 
en octubre de 2023 y otro en septiembre pasado. Otis barrió con todo a su paso con vientos de 
más de 270 kilómetros por hora. Las cifras oficiales registran 52 muertos y 31 desaparecidos, la 
mayoría marineros, que dejaron de ser buscados tres meses después del desastre natural. Hoy, 
365 días después, la ciudad porteña, de un millón de habitantes, donde gran parte depende del 
turismo está funcionando a poco más de 60 por ciento en infraestructura hotelera, estimó Simón 
Quiñónez Orozco, secretario de turismo estatal. Pero en la población persiste la incertidumbre y 
aún ven lejana una recuperación total. 

Proceso (sitio),  
 
Producción de constructoras en México retrocede 1.4% en agosto; hila dos meses a la 
baja 

(2024-10-24, Redacción, El Universal (sitio), )  

El valor de la producción de las empresas constructoras en México retrocedió 1.4% durante 
agosto pasado, hilando dos meses a la baja, de acuerdo con los datos publicados por el Instituto 
Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Por sector contratante, el gubernamental concentró 
el 38.9% del valor de la producción de las empresas constructoras en agosto con una disminución 
anual de 32.4% con base en cifras originales, mientras que el privado participó con el restante 
61.1% del valor, con un aumento de 6.2%. 

El Sol de México (sitio), Canal 150 El Financiero Bloomberg, Reportacero (Sitio), Ovaciones (sitio), Canal 44 CHIH (Sitio), El 
Heraldo de México,  
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Diputados avalan reforma para que el Infonavit construya vivienda  
(2024-10-24, Redacción, Eje Central (sitio), )  

Con 469 votos a favor, la Cámara de Diputados aprobó una reforma al artículo 123 constitucional 
que busca devolver al Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores 
(Infonavit) facultades clave para la compra de terrenos y la construcción de viviendas. Esta 
medida busca combatir el déficit habitacional en México y ofrece nuevas alternativas para los 
trabajadores, como la opción de rentar viviendas antes de comprarlas. 

Animal Político (sitio), ContraRéplica CDMX (Sitio), De Raíz (Sitio),  
 
Construcción del sector público se hunde 34.5% 

(2024-10-25, El Universal, Pulso SLP (sitio), )  

La construcción del sector público se desplomó 34.5% en agosto frente al mismo mes del año 
pasado, de acuerdo con los resultados de la Encuesta Nacional de Empresas Constructoras del 
Inegi. Se trata del cuarto mes consecutivo a la baja, así como la caída más profunda desde que 
hay información comparable, a partir de 2007. En tanto, la construcción privada creció 2.8%, 
aunque fue su menor avance desde mayo del año pasado. 
 
Acusan "largas" de aseguradoras para reconstrucción por 'Otis' en Acapulco 

(2024-10-25, Redacción, Los Tubos NL (sitio), )  

A unos días de que se cumpla un año del impacto del huracán Otis en Acapulco, Guerrero, 
propietarios de inmuebles en la Zona Diamante acusaron "largas" y "trabas" de las aseguradoras 
en el proceso para proporcionar los recursos para la reconstrucción de sus inmuebles que 
permanecen sin poder operar; informó MILENIO. La Asociación Mexicana de Instituciones de 
Seguros (AMIS) indicó que, a un año del impacto del huracán Otis, se tiene una estimación de 
daños asegurados por 39 mil millones de pesos, en los diferentes giros afectados. 
 
Regreso a clases en Guerrero después del Huracán John 

(2024-10-25, Redacción, Diario 21 GRO (sitio), )  

No se cumplía el año de que ocurrió el huracán Otis -24 de octubre del 2023-, que causó 
devastaciones en los municipios de Acapulco y Coyuca de Benítez, cuando un nuevo huracán -
el John- azotó ahora gran parte del territorio de Guerrero, con lluvias intensas y continuas que 
provocó daños a la población en sus viviendas, inundaciones, en los servicios, en las carreteras, 
en las calles de las ciudades, en la actividad económica y en la educativa. 
 
¿Cuánto pagaron las aseguradoras por los daños del huracán Otis? 

(2024-10-25, Redacción, Gira tus Finanzas CDMX (sitio), )  

Hace un año Acapulco y otras localidades de Guerrero fueron sacudidas por los vientos del 
huracán Otis. Ni los habitantes de Acapulco, ni los turistas se imaginaron la magnitud de este 
evento, que ya se convirtió en el tercer fenómeno catastrófico más costoso para las aseguradoras 
de México. Norma Alicia Rosas, directora general de la Asociación Mexicana de Instituciones de 
Seguros (AMIS), informó que el huracán Otis, ya es el tercer siniestro más costoso para las 
aseguradoras en la historia de México. 
 
La Cámara de Diputados aprobó reformas que permitirán al Infonavit volver a construir 
viviendas. 
(2024-10-25, Valentina Rodriguez, Canal 40 Adn, )  
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La Cámara de Diputados ha aprobado reformas que permitirán al Instituto del Fondo Nacional de 
la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) reanudar la construcción de viviendas. 

 

Esta reforma propone que los fondos del Fondo Nacional de Vivienda, financiado por las 
aportaciones de los empleadores, se integren en un sistema de vivienda social. 

 

Este sistema facilitará a los trabajadores el acceso a créditos asequibles para la adquisición, 
mejora o construcción de sus hogares. Además, los derechohabientes podrán utilizar su crédito 
para alquilar propiedades del instituto, con pagos mensuales que no superen el 30% de su salario, 
con la opción de comprarlas en el futuro. 

 

El dictamen ha sido enviado al Senado para su aprobación final. 
 
La Presidenta Claudia Sheinbaum confirmó que su administración concluirá las obras 
iniciadas en el sexenio pasado, incluyendo proyectos estratégicos de infraestructura y 
vivienda. 
(2024-10-24, Sofía García, Canal 8.1 Heraldo TV, )  

La Presidenta Claudia Sheinbaum ha anunciado que su administración se compromete a concluir 
las obras iniciadas durante el sexenio anterior. Entre los proyectos destacados se encuentran el 
ferrocarril México-Querétaro, el ferrocarril de pasajeros México-Pachuca, así como diversas 
carreteras en fase de desarrollo de proyectos ejecutivos. Asimismo, se mencionan obras 
estratégicas en el ámbito de agua potable y la continuación del Tren Maya, que incluye la fase 
de tren de carga. La Presidenta también subrayó la importancia de finalizar la línea del 
interoceánico que conecta con Guatemala, así como otros proyectos pendientes. La vivienda se 
presenta como un proyecto prioritario para su administración, con inversiones significativas ya 
anunciadas. 
 
Acapulco, un año después de Otis y John: un recuento de pérdidas y esperanzas. 
(2024-10-24, José Cárdenas, Canal 121 Telefórmula, )  

En Acapulco, un año después del huracán Otis y un mes tras el paso de John, la ciudad aún 
enfrenta secuelas devastadoras. Ambos fenómenos meteorológicos, que dejaron huellas 
profundas en la población y la infraestructura, han exacerbado la situación de pobreza en la 
región, donde el 60% de la población vive en condiciones precarias. El huracán Otis, con vientos 
de 270 km/h, arrasó la ciudad, dejando un saldo oficial de 51 muertos y daños estimados en 
16,000 millones de dólares. El gobierno federal ha invertido 35,000 millones de pesos en la 
recuperación, apoyando a más de 300,000 viviendas y 30,000 locales comerciales. Sin embargo, 
el huracán John, que tocó tierra el 23 de septiembre, causó inundaciones que afectaron a 40,000 
viviendas y 128,000 personas. La alcaldesa Abelina López estima que se requieren entre 40,000 
y 50,000 millones de pesos para la recuperación. 

Canal 3 Imagen, Canal 8.1 Heraldo TV, 103.3 Radio Fórmula, Canal 121 Telefórmula, 103.3 Radio Fórmula,  
 
Producción en construcción baja 1.4% en agosto: INEGI 
(2024-10-25, Redacción, Código Libre MX (sitio), )  

El valor de producción de las empresas constructoras en México registró una disminución de 
1.4% en agosto, marcando el segundo mes consecutivo de caída, según cifras 
desestacionalizadas del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), basadas en la 
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Encuesta Nacional de Empresas Constructoras (ENEC). En julio, el descenso había sido de 
0.9%. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 
Desafían a Ejército bombas y combates 

(2024-10-25, Reforma Staff, Reforma, . 1)  

A través de enfrentamientos con Fuerzas Armadas, secuestros o ejecuciones de autoridades 
locales, explosión de autos bomba e incursiones armadas, grupos criminales desafían las 
autoridades en distintas regiones del País. Ayer, en Tecpan de Galeana (Morena), Guerrero, 
grupos criminales antagónicos se enfrentaron y provocaron la intervención del Ejército. La 
refriega provocó un saldo de 16 muertos. 
 
Avanza la supremacía: hará intocables reformas constitucionales de Morena 

(2024-10-25, Enrique Gómez, Víctor Gamboa, Luis Carlos Rodríguez, El Universal, . 1, 4)  

Por la vía del fast track y con el voto mayoritario de Morena y sus aliados, el pleno del Senado 
se aprestaba a avalar la reforma denominada "supremacía constitucional", con la que la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación (SCJN) quedará imposibilitada para admitir a trámite y resolver 
cualquier acción de inconstitucionalidad, controversia o amparo en contra de alguna adición o 
reforma constitucional. 

 

La Corte se alinea con la austeridad 

(2024-10-25, David Vicenteño, Excélsior, . 1, 4)  

El pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) aprobó ayer el proyecto de 
presupuesto del organismo para 2025, por cinco mil 922.9 millones de pesos, que contempla una 
reducción en los salarios para 330 funcionarios de alto nivel, entre ellos los 11 ministros, para 
que ganen menos que la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo. "Se ajustaron a la baja las 
remuneraciones de ministras, ministros, así como de los servidores públicos de mando, para 
cumplir con lo dispuesto en el artículo séptimo transitorio del mencionado decreto", informó el 
organismo. 
 
Desafían con dos coches bomba estrategia federal en Guanajuato 

(2024-10-25, Redacción, Milenio Diario, . 1, 6 7)  

Dos coches bomba estallaron en Guanajuato este jueves, en Jerécuaro y Acámbaro, dejando 
tres policías heridos incluida una mujer en estado grave-, cuatro vehículos dañados y varias 
fachadas afectadas. La primera explosión, en Jerécuaro, ocurrió a las 05:40 horas y fue usada 
una patrulla robada colocada cerca de la sede policiaca del municipio. Dañó cuatro vehículos y 
fachadas a lo largo de la Calzada Juárez; sin embargo, no se reportaron heridos. 
 
Investigado por EU, Azcárraga deja el mando de Televisa 

(2024-10-25, Clara Zepeda, La Jornada, . 1, 18)  

Por primera vez desde su fundación, hace 94 años, Grupo Televisa no será liderado por un 
miembro de la familia Azcárraga. En plena investigación del Departamento de Justicia de Estados 
Unidos (DoJ, por sus siglas en inglés) por supuestos sobornos a funcionarios de la Federación 
Internacional de Futbol Asociación (FIFA), para obtener los derechos de los partidos de copas 
mundiales, Emilio Azcárraga Jean se separó de su puesto y dejará de presidir el consorcio 
televisivo. 
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Rompe inflación tendencia a la baja repunta 

(2024-10-25, Alejandro Moscosa, El Financiero, . 1, 4)  

Tras cinco quincenas en repliegue, la trayectoria bajista de la inflación interrumpió su racha para 
ubicarse en 4.69 por ciento anual en la primera mitad de octubre, desde 4.50 por ciento en las 
últimas dos semanas de septiembre, según el INEGI. El repunte fue por el componente no 
subyacente, el más volátil, al acelerarse a 7.17 por ciento anual desde 6.28 por ciento. Los 
energéticos, frutas y verduras impactaron la tendencia, que según expertos seguirá en los 
siguientes meses. 
 
Cae valor de la construcción con fuerza en agosto: -15% anualizado 

(2024-10-25, Alejandro de la Rosa, El Economista, . 1, 29)  

El valor de la producción del sector de la construcción en México cayó un 15.3% en agosto, 
marcando su cuarta caída mensual consecutiva. Este descenso se atribuye a la disminución de 
la inversión pública y a la creciente participación de ingenieros militares en proyectos de 
infraestructura. La obra pública en infraestructura, que el año pasado dio impulso al sector de la 
construcción, ha decaído y al cierre de agosto ya está en números negativos. 
 
Ofrecen 12 mil mdd mineras canadienses 

(2024-10-25, Roxana González, Luis Romero, Luis Romero, El Sol de México, . 1, 12)  

Las empresas mineras canadienses están dispuestas a invertir 12 mil millones de dólares en 
México para 2025, siempre y cuando se garantice un entorno de certeza jurídica y estabilidad 
regulatoria. Julie Poirier, consejera en Política Comercial de la Embajada de Canadá en México, 
explicó a El Sol de México que aunque las inversiones están listas, los empresarios canadienses 
del sector minero han decidido pausar su entrada al mercado mexicano debido a las 
incertidumbres jurídicas. 
 
Ministros se recortan salario 

(2024-10-25, Diana Martínez, El Heraldo de México, . 1, 4)  

El Pleno de la Suprema Corte aprobó el proyecto de presupuesto para 2025, que incluye una 
reducción al salario de los 11 ministros y 330 altos mandos en 48 por ciento, en acatamiento a la 
reforma al Poder Judicial. Se determinó ajustar a la baja las remuneraciones anuales de 5 
millones 529 mil 451 pesos a 2 millones 867 mil 200 pesos de ministros y altos mandos en el 
máximo tribunal. Esta reducción se verá reflejada en los salarios de los ministros y altos mandos 
para que el próximo año ganen menos que la presidenta Sheinbaum. 
 
Piden revocación; Morena lo arropa 

(2024-10-25, Ángel Cabrera, 24 Horas, . 1, 3)  

A partir del 1 de noviembre, un grupo de ciudadanos de Sinaloa comenzará la recolección de 
más de 236 mil firmas para solicitar la organización de una consulta de revocación de mandato 
contra el gobernador Rubén Rocha. Ante la crisis de inseguridad que vive la entidad, con una 
disputa interna del Cártel de Sinaloa, entre las facciones de la Mayiza, que lidera Ismael Mayito 
Gordo Zambada, y Los Chapitos, dirigidos por Iván Archivaldo Guzmán, el colectivo Ciudadanos 
Unidos por Sinaloa promoverá la consulta de revocación. 
 
El alto costo por respirar 

(2024-10-25, Daniel Flores, Reporte Índigo, . 1, 12 13)  
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En México, la Fibrosis Pulmonar Idiopática (FPI), una enfermedad que afecta a los adultos 
mayores, avanza rápidamente. Se trata de un padecimiento que genera graves dificultades para 
respirar y, en consecuencia, un debilitamiento generalizado del cuerpo ante la falta de oxígeno. 
En el Instituto Nacional de Enfermedades Respiratorias (INER), la FPI significa el 10 por ciento 
de la demanda de atención médica, lo que ha encendido las alarmas de las autoridades para 
generar mayor conciencia sobre su prevención y tratamiento. 
 
Bangkok y Shanghai 
(2024-10-25, Redacción, El Financiero, . 7)  

Para quienes buscan una experiencia inolvidable de lujo y cultura, Bangkok y Shanghái son dos 
destinos que no pueden faltar en su lista. Ambas ciudades combinan historia, modernidad y una 
oferta de servicios de primera clase, ideales para disfrutar junto a amigos. Con servicios de clase 
mundial, The Peninsula Bangkok, consiente a sus huéspedes con detalles como traslados 
privados en limusina desde el aeropuerto, cada cosa está diseñada para hacer de la estancia 
una experiencia sin igual. 
 
El Espectador // ¿Qué pasa en Manzanillo? 

(2024-10-25, Hiroshi Takahashi, El Sol de México, . 6)  

El Puerto de Manzanillo se consolidó durante el 2024 como el principal punto de intercambio 
comercial de México con el exterior en la zona del Pacífico, con incrementos superiores en 
operaciones de exportación e importación frente a movimientos de transbordo y cabotaje; por lo 
tanto, el reto de la Administración del Sistema Portuario Nacional (Asipona) es diseñar y aplicar 
las reglas de operación que garanticen su eficiencia. Ésta es la razón por la que el Almirante 
Gasque Peña se ha apegado permanentemente a las nuevas reglas de operación, para impedir 
que la estancia de las cargas se prolongue durante varios días en el muelle, inhibiendo con ello 
la eficiencia de los movimientos logísticos. Los resultados de la estrategia instrumentada desde 
la dirección de la Asipona son positivos y están a la vista, fundamentados también en una 
coordinación permanente con los operadores portuarios. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 
Coparmex-Ibero nombra a nuevo consejo directivo 

(2024-10-25, Redacción, 24 Horas, . 16)  

Con el objetivo de promover el emprendimiento y fortalecer el liderazgo en las nuevas 
generaciones, José Luis Jiménez Enríquez, estudiante de Negocios Globales, tomó protesta 
como presidente del Capítulo Universitario de la Confederación Patronal de la República 
Mexicana (Coparmex) en la Universidad Iberoamericana. Durante su primer discurso como 
presidente, destacó la importancia de fomentar un cambio económico en México. El Consejo 
Directivo del Capítulo Universitario Coparmex-Ibero estará integrado por Bernardo Olmedo 
García como vicepresidente de Operaciones; Lorena Alférez, como vicepresidenta de Relaciones 
Públicas; y Daniela Gracida Valdepeña, como vicepresidenta de Redes Sociales. 
 
Nombres, Nombres y... Nombres // Salario mínimo base para Didi, Uber y Rappi, desglose 
por viaje, más costo y entorno digital a prueba 

(2024-10-25, Alberto Aguilar, La Prensa, . 20)  

SIERRA ABRE CAMPAÑA POR COPARMEX EN TIJUANA Y SIGUE A MEXICALI. Fue Tijuana 
la primera plaza que escogió el veracruzano Juan José Sierra para iniciar su campaña para 
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suceder, el 5 de diciembre, a José Medina Mora en Coparmex. Es una plaza estratégica para 
nuestra relación con EE. UU. y neurálgica en lo que respecta a migración. El dirigente ha recorrido 
en los últimos meses 73 centros empresariales, por lo que no parte de cero. Su siguiente punto 
será Mexicali. 

El Sol de Tulancingo (sitio), El Sol de Tijuana (sitio), El Sol de San Juan del Río (sitio), El Sol de San Luis Potosí 
(sitio), Tribuna de San Luis SON (Sitio), El Sol de Hermosillo SON (Sitio), El Sol de Zacatecas (sitio), El Sol de Zamora (sitio),  
 
José Luis Jiménez Enríquez asume la presidencia de Coparmex-Ibero 

(2024-10-24, Redacción, El Financiero (Sitio), )  

José Luis Jiménez Enríquez, estudiante de Negocios Globales, tomó protesta como presidente 
del Capítulo Universitario de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) en 
la Universidad Iberoamericana. Esto con el objetivo de promover el emprendimiento y fortalecer 
el liderazgo en las nuevas generaciones, Durante su primer discurso como presidente este 
miércoles 23 de octubre, Jiménez Enríquez destacó la importancia de fomentar un cambio 
socioeconómico en México y sus objetivos como líder de Coparmex-Ibero. 
 
Coparmex propone aumento del 12% al salario mínimo en 2025 para alcanzar bienestar 
familiar en 2026 

(2024-10-24, Redacción, Pilotzi Noticias (Sitio), )  

El presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), José Medina 
Mora, anunció que el sector patronal propone un aumento del 12% al salario mínimo para 2025, 
con el objetivo de alcanzar en 2026 un ingreso suficiente para cubrir el costo de dos canastas 
básicas. Este ajuste gradual fue bien recibido por la presidenta Claudia Sheinbaum, aunque se 
aclaró que en la Zona Libre de la Frontera Norte no se aplicaría, ya que los salarios en esa área 
superan la línea del bienestar familiar en un 25%. 
 
Designan a Román González como presidente de Coparmex en Rioverde 

(2024-10-25, Redacción, Plano Informativo, Alicia Limón, Plano Informativo SLP (sitio), )  

Román González Hernández, fue designado Presidente de la Confederación Patronal de la 
República Mexicana (Coparmex) capítulo Rioverde, quien señaló se dará continuidad a los 
trabajos de este organismo. Al momento Coparmex, se encuentra en un proceso de muchos 
cambios, siendo en la Delegación Rioverde donde se ha apoyado a Román González como 
Presidente de la Mesa Directiva del Organismo, la cual aún se encuentra en conformación. 
 
Buen Fin 2024: cuándo es, qué tiendas participan y consejos de compra 

(2024-10-25, Redacción, Notipress (Sitio), )  

Con el objetivo de incentivar el consumo y reactivar la economía del país, cada año se celebra 
"El Buen Fin", una campaña promocional en la cual varios negocios promociones en una amplia 
gama de productos y servicios. La iniciativa nació en 2011 como una colaboración público-privada 
para estimular las compras y las oportunidades de empleo durante el último trimestre del año. 
Organizada por la Secretaría de Economía con el apoyo de varias instituciones estatales, la 
campaña cuenta con el apoyo de cámaras empresariales como la Asociación Nacional de 
Tiendas Departamentales y de Autoservicio (ANTAD), el Consejo Coordinador Empresarial, la 
Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-Servytur), 
la Asociación de Bancos de México, la Cámara Nacional de la Industria de Radio y Televisión, la 
Asociación Mexicana de Internet y la Asociación Mexicana de Venta Online. 
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El CEESP insta al Gobierno a fortalecer el estado de derecho para atraer inversiones 

(2024-10-24, Axel Olivares, My Press (Sitio), )  

El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) instó al gobierno mexicano a 
garantizar el estado de derecho y generar resultados tangibles como una medida esencial para 
atraer inversión productiva al país. En un comunicado reciente, el órgano asesor del Consejo 
Coordinador Empresarial (CCE) destacó la importancia de las reuniones entre empresarios y 
políticos, especialmente tras la participación de la presidenta Claudia Sheinbaum en el US-
México CEO Dialogue. 
 
Respalda AMESIS iniciativas de ASUME y creación de Cámara Nacional de la Seguridad 
Privada 

(2024-10-24, Redacción, Vía Libre (Sitio), )  

A efecto de establecer programas y proyectos que se enfoquen a la prevención, el intercambio 
de datos y acciones conjuntas para actuar contra el delito, así como una cercana coordinación 
entre el sector público y privado, la Asociación Mexicana de Empresas de Seguridad Privada e 
Industria Satelital (AMESIS), respalda y participa en las acciones que ASUME, Sociedad Nacional 
de Industriales de Seguridad Privada A.C. desarrolla en especial para la conformación de la 
Cámara Nacional de la Industria de la Seguridad Privada, la cual se espera vea su creación en 
el corto plazo. AMESIS, representada por su presidente Ricardo Bustamante Medina, asistió a la 
reciente reunión convocada por ASUME (organismo que agrupa a más de 20 organizaciones 
gremiales del sector de la protección en México). En dicho evento, se congregaron más de 150 
empresarios y usuarios finales de productos y servicios de seguridad privada. Este foro destacó 
por la participación de importantes líderes empresariales, quienes compartieron sus visiones 
sobre el presente y futuro de la protección privada en nuestro país. Cabe destacar que entre los 
asistentes se encontraron los presidentes de las comisiones de seguridad de la Confederación 
de Cámaras Industriales (CONCAMIN), el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) y Coparmex 
Ciudad de México, quienes resaltaron la importancia de la seguridad privada para el desarrollo 
industrial y la protección de las cadenas de suministro en el país. 
 
Reconocen a líderes de la región con el "Galardón al Mérito Empresarial" 

(2024-10-25, Redacción, El Heraldo BC (sitio), )  

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) de Tijuana llevó a cabo su tradicional entrega del 
"Galardón al Mérito Empresarial", en el que se reconoció a cuatro empresarios por su aportación 
al desarrollo de la región. La ceremonia se realizó en la explanada del Centro Cultural Tijuana 
(Cecut), donde se dieron cita líderes de organismos y directivos de empresas para disfrutar de 
una noche de gala. El Lic. Carlos Jaramillo Silva, presidente del CCE Tijuana, indicó que se trata 
de un evento tradicional del organismo cúpula, el cual tiene como objetivo el reconocer a 
empresarios emblemáticos de la ciudad y de la región. 

En línea BC (sitio),  
 
Crece apoyo para la creación de una Cámara Nacional de Seguridad Privada 

(2024-10-25, Redacción, Revista Transportes y Turismo (Sitio), )  

La Asociación Mexicana de Empresas de Seguridad Privada e Industria Satelital (AMESIS) 
respaldó la conformación de la Cámara Nacional de la Industria de la Seguridad Privada, con el 
fin de que se establezcan programas y proyectos para actuar contra el delito. A través de un 
comunicado, la AMESIS destacó la necesidad de que exista coordinación entre el sector público 
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y privado para la prevención y el intercambio de datos que favorezcan a la seguridad privada. En 
busca de estos objetivos, indicó que recientemente ASUME convocó a una reunión, en la que se 
congregaron más de 150 empresarios y usuarios finales de productos y servicios de seguridad 
privada. También participaron representantes de la Confederación de Cámaras Industriales 
(Concamin), del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) y Coparmex Ciudad de México, 
quienes resaltaron la importancia de la seguridad privada en el desarrollo industrial y la protección 
de las cadenas de suministro. 
 
Gobierno de Evelyn Salgado honra la memoria de víctimas del huracán "Otis" 

(2024-10-25, Redacción, Diario 21 GRO (sitio), )  

En un acto solemne y de respeto, la encargada de la Secretaría General de Gobierno, Anacleta 
López Vega, en representación de la gobernadora Evelyn Salgado Pineda, encabezó la 
ceremonia de izamiento de bandera a media asta para honrar la memoria de las víctimas del 
huracán “Otis”. Con la presencia de la presidenta municipal, Abelina López Rodríguez, elementos 
de las Fuerzas Armadas, representantes de cámaras empresariales, diputados locales y 
sociedad civil, la representante de la gobernadora destacó el gran compromiso de la mandataria 
estatal, quien es y siempre será una aliada de Acapulco y de todo Guerrero. También destacó el 
apoyo del gobierno de México para lograr la recuperación. 
 
En entrevista, José de Jesús Rodríguez Cárdenas, presidente de la Concanaco en la 
Ciudad de México, habla sobre la derrama económica de $18000 millones que generará la 
Fórmula Uno en el país. 
(2024-10-24, Enrique Burgos, Canal 120 Milenio, )  

En entrevista, José de Jesús Rodríguez Cárdenas, presidente de la Concanaco en la Ciudad de 
México, destacó la importancia económica de la Fórmula 1, que se llevará a cabo en la capital. 

Rodríguez Cárdenas mencionó que se espera una derrama económica de aproximadamente 
18,000 millones de pesos, superior a la del año anterior. Esta cifra proviene de diversas fuentes, 
incluyendo cobertura mediática, hospedaje, venta de boletos y consumo en el recinto. Además, 
enfatizó que el evento beneficia a toda la ciudad, generando empleo y estimulando la economía 
local. En cuanto a la seguridad, informó que se ha trabajado con las autoridades para reforzar la 
presencia policial tanto en el recinto como en la ciudad, asegurando la integridad de los 
asistentes. También mencionó que se estima que el comercio informal genere alrededor del 10% 
de la derrama económica, aproximadamente 1,800 millones de pesos. 
 
Coparmex desafía al gobierno de Claudia Sheinbaum a reducir déficit público del 6% al 
3% en el paquete económico para 2025, destacando recortes en gasto y participación 
privada en infraestructura. 
(2024-10-24, Alberto Najar, 107.9 Horizonte, )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), a través de su líder José 
Medina Mora, ha planteado al gobierno de la Presidenta Claudia Sheinbaum el desafío de reducir 
el déficit público del 6% al 3% en el próximo paquete económico para 2025. Medina Mora destaca 
la necesidad de recortar el gasto gubernamental, mientras se enfrenta a un panorama global de 
desaceleración económica. En este contexto, enfatiza la importancia de no descuidar a los 
sectores prioritarios de la población y sugiere fomentar la participación de la iniciativa privada en 
la inversión en infraestructura. Además, solicita incluir al sector patronal en el diálogo para 
implementar las reformas laborales promovidas por el gobierno federal. 
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COLUMNAS Y ARTÍCULOS 

 
Jaque Mate // Democracia y minoría 

(2024-10-25, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)  

La democracia no es el derecho de las mayorías a hacer lo que se les antoje; hasta hoy, el 
gobierno de Sheinbaum no ha sido democrático. La presidenta Sheinbaum paró la parte más 
extremista de la iniciativa, pero eso no significa que haya terminado la amenaza contra la 
democracia: porque democracia no es nada más organizar elecciones y entregar poder a quien 
tenga el mayor número de votos, sino respetar los derechos de los individuos y de las minorías. 
 
Historias De NegoCEOs // La nueva oficina de la 4T para comprar medicamentos 

(2024-10-25, Mario Maldonado, El Universal, . 5)  

La presidenta Claudia Sheinbaum ha confirmado que los Laboratorios de Biológicos y Reactivos 
de México, conocidos como Birmex, seguirán siendo responsables de las compras consolidadas 
de medicamentos para el sistema de salud nacional. El exdirector de Asuntos Jurídicos de la 
Auditoría Superior de la Ciudad de México, Iván de Jesús Olmos Cansino, será el encargado de 
ejercer los más de 100 mil millones de pesos en compras de fármacos e insumos médicos. 
 
Bitácora del Director // El brazo de El Toro 

(2024-10-25, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)  

Viví las glorias de Fernando Valenzuela como simple aficionado al béisbol, siendo adolescente. 
El declive del pitcher sonorense lo presencié como periodista. Seguramente se recordarán sus 
hazañas, como han hecho los medios desde que se supo la noche del martes que había fallecido. 
Sin embargo, nada se dirá del maltrato que le dieron. Igual que a un toro de lidia, lo exprimieron 
hasta dejarlo tirado. 
 
Activo Empresarial // Descenso inflacionario se tropieza; Xcaret invierte 700 mdd; GAP 
exageró 

(2024-10-25, José Yuste, Excélsior, . 1 2)  

La inflación durante la primera quincena de octubre sufrió un tropiezo. La de septiembre venía 
descendiendo hasta 4.58% y se presentó un aumento para la primera quincena de octubre, al 
registrar un incremento en los precios del 4.69 por ciento. Los analistas más acuciosos están 
tranquilos porque la inflación subyacente, que elimina precios que se alteran por la temporalidad, 
como alimentos y tarifas energéticas, sigue a la baja, con un 3.87% anual. 
 
Cuenta Corriente // Inflación, ¡ y que brinca el TUA! 

(2024-10-25, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)  

El incremento de las tarifas aeroportuarias, autorizado por la AFAC, ha sido criticado por su falta 
de transparencia y por romper acuerdos previos. A pesar de la problemática que han presentado 
algunas aerolíneas para mantener capacidad por la reparación de motores de los Airbus, las 
tarifas han subido en algunos casos hasta un 77%. Las tarifas aéreas fueron, en la primera 
quincena de octubre, el segundo producto con más incidencia en la inflación quincenal, 
solamente por debajo de la electricidad, con las tarifas especiales de la temporada. 
 
Veranda // La feria de Cancún inicia con ventas e inversiones récord 

(2024-10-25, Carlos Velázquez, Excélsior, . 5)  
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Mara Lezama, gobernadora de Quintana Roo, inauguró el Cancún Travel Mart (CTM), feria de 
turismo que este año generará negocios por más de cinco mil millones de dólares, y allí propuso 
que en el futuro el resto de los estados se sumen al evento. La nueva inversión, la construcción 
de los 900 cuartos, está en marcha y será acompañada de un conjunto de diversiones 
multigeneracionales, cuya apuesta es que serán tan entretenidas que, incluso, pasará a un 
segundo término el interés por nadar en el mar. 
 
Análisis Superior // El déficit 

(2024-10-25, David Páramo, Excélsior, . 3)  

A unos días de que la Secretaría de Hacienda presente el paquete económico para 2025 
(obviamente, el primero de su administración), está creciendo la duda: ¿se deberá cumplir la 
promesa del sexenio pasado de disminuir el déficit a rangos del 3.5% del PIB en el siguiente 
presupuesto? Como lo ha señalado hace ya algunos meses el Padre del Análisis Superior, era 
una promesa no deseada. 
 
Día con Día // De la "supremacía del poder reformador" 

(2024-10-25, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)  

El gobierno y sus legisladores han encontrado una fórmula para su proyecto de anular a la 
Suprema Corte como revisora de las reformas constitucionales que pueda hacer el Congreso. La 
fórmula no habla del equilibrio de poderes que ordena la Constitución, sino de la supremacía del 
Poder Legislativo sobre el Poder Judicial. Destruye el régimen de división de poderes y legaliza 
la posibilidad de un ejercicio del poder autocrático, dictatorial. 
 
En Privado // El poder no es para siempre, pero les dicen... 
(2024-10-25, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)  

Una de las características de quienes llegan al poder es que parte del falso supuesto de que es 
para siempre. No importa en qué actividad: política, económica, sindical, clerical, social, del 
crimen organizado, dan ese supuesto por hecho, lo que es uno de los mayores errores; el poder 
tiene como elemento esencial su caducidad. Dicho esto, no sé si la presidenta Sheinbaum, que 
no tengo duda es diferente, tenga clara la caducidad del poder, pero más que ella, los suyos, 
perdón, los que la rodean, que siempre son los que dicen a los presidentes en turno que son 
como el profeta Josué, capaces de detener el tiempo, lo que es imposible hasta para los 
presidentes de México. 
 
Duda Razonable // Los líos de la planta de gas en Punta Libertad 

(2024-10-25, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)  

Después del CEO Dialogue, cuando la presidenta Claudia Sheinbaum anunció inversiones por 
20 mil millones de dólares, quedó claro que 15 mil de esos eran de un solo proyecto: un gasoducto 
de Texas a Sonora y una enormemente gigantesca planta de licuefacción en Puerto Libertad, 
para de ahí vender gas licuado a los mercados asiáticos. El asunto es sencillo: en Texas, gracias 
al fracking, ya no saben qué hacer con tanto gas. 
 
Coordenadas // ¡A temblar! Trump va para arriba 

(2024-10-25, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)  

Las elecciones en Estados Unidos serán exactamente en 12 días. No está claro quién va a ganar, 
pero, aun considerando lo cerrada de la competencia, hay indicios de que, en los últimos días, la 
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candidatura de Donald Trump ha adquirido más fuerza. El discurso oficial que señala que México 
trabajará con cualquiera que gane la elección es simplemente corrección política. 
 
Estrictamente Personal // Se le está yendo el país de las manos 

(2024-10-25, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 44)  

La violencia en México está en aumento, con dos coches bomba estallando en Guanajuato, 
donde opera el Cártel de Santa Rosa de Lima, y un enfrentamiento entre militares y civiles 
armados en Guerrero. El teatro de operaciones criminales se amplió drásticamente en unos 
pocos días, lo que representa la primera crisis de seguridad para la nueva presidenta, Claudia 
Sheinbaum. La violencia en Guanajuato y Guerrero no fue inusual, pero lo escandaloso de los 
actos la colocó en el mismo nivel de atención pública de Sinaloa y Chiapas, los estados que 
estaban ocupando el interés nacional y los esfuerzos del gobierno de Sheinbaum. 
 
En Petit Comité // La amenaza de noviembre 

(2024-10-25, Óscar Mario Beteta, El Financiero, . 37)  

La reciente entrevista de Donald Trump con Bloomberg News el pasado 15 de octubre y los 
sondeos que prevén una decisión dividida en estados clave han reavivado temores sobre su 
posible regreso a la Casa Blanca. Para México, un eventual triunfo de Trump no solo 
representaría un cambio de administración en Estados Unidos, sino también un ciclo de 
incertidumbre y tensiones que podrían tener efectos devastadores para nuestra nación, al 
precisamente apuntar a la relocalización de empresas o nearshoring. 
 
La Gran Depresión // La ruta del aumento al salario mínimo 

(2024-10-25, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 15)  

El gobierno de Claudia Sheinbaum y el principal sindicato patronal han acordado un aumento del 
12% al salario mínimo para 2025. Sin embargo, los incrementos desproporcionados de los 
salarios, sin aumentos en la productividad, pueden generar presiones inflacionarias. A pesar de 
ello, el aumento de los salarios mínimos por encima de la inflación ha resultado en un alivio en 
los niveles de pobreza laboral. 
 
Ricos y Poderosos // Regulación a plataformas, ¿falso positivo? 

(2024-10-25, Marco Antonio Mares, El Economista, . 32)  

El gobierno de Claudia Sheinbaum envió (el pasado 16 de octubre) una iniciativa de ley que 
busca regular el trabajo en plataformas digitales como Uber, Didi y Rappi, entre otras. Es un 
intento –dicen desde el gobierno– por acabar con el "engaño" de llamar socios a los repartidores 
y conductores, para no reconocer sus obligaciones como empleadores. Pretende brindarles, 
entre otras prestaciones, el registro en el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), seguro 
por accidentes laborales y el derecho al pago de utilidades. 
 
La Quinta Transformación // Camino sin retorno 

(2024-10-25, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)  

Con la mayoría de Morena, en comisiones del Senado quedó aprobada la reforma constitucional 
que impide que con amparos y otras controversias se vulnere la Carta Magna. Para los opositores 
del segundo piso de la 4T, la nueva iniciativa de "supremacía constitucional" desnuda 
completamente las intenciones autoritarias del régimen. 
 
Corporativo // Crédito al sureste 
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(2024-10-25, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 21)  

La Sofom Avanza Sólido ya tiene una cartera por mil millones de pesos destinada en su totalidad 
a créditos productivos en Chiapas, Tabasco y Veracruz. Esta sociedad financiera de objeto 
múltiple (Sofom) ha logrado llevar créditos en varios estados del sureste, caracterizados por la 
pobreza y donde prevalece la población indígena, lo que ha llamado la atención de varios fondos 
extranjeros. Avanza Sólido, en apenas 13 años en el mercado, ha emparejado el otorgamiento 
de microcréditos con servicios de educación y asesoría permanentes. 
 

TREN MAYA 
 
A la Sombra 

(2024-10-25, A la Sombra, El Sol de México, . 2)  

En Yucatán el Gobernador Joaquín Huacho Mena anunció ayer la entrega de más de 20 mil 
becas para estudiantes de Mérida. Ayer el Huacho hizo el anuncio del nuevo programa justo en 
su alma mater, el Instituto Tecnológico de Mérida donde además firmó un convenio con el Tren 
Maya para que los estudiantes puedan capacitarse para trabajar en un futuro ese proyecto y 
donde podrán hacer su servicio social. 
 
Buscan ley para proteger estromatolitos ante turismo creciente por Tren Maya 

(2024-10-25, Redacción, El Universal (sitio), )  

Considerados como una de las evidencias más antiguas de la vida en la Tierra, los estromatolitos 
o microbialitos estructuras minerales conformadas por miles de cianobacterias que datan de hace 
3 mil 500 millones de años se encuentran en riesgo debido a la destrucción de lagunas y a la 
contaminación del agua, un tema que se desprende de los desarrollos turísticos, industriales e 
inmobiliarios en las zonas aledañas donde persisten estas complejas formas de vida. Un ejemplo 
es la laguna de Bacalar, en Quintana Roo, afectada por el crecimiento turístico e inmobiliario de 
los años recientes por la construcción del Tren Maya. 
 
Órgano Interno de Control del INAH cita a arqueólogo que denunció destrucción de 
patrimonio por Tren Maya 

(2024-10-24, Cristopher Cabello, El Universal (sitio), )  

El arqueólogo Fernando Cortés de Brasdefer, investigador perteneciente al Centro del Instituto 
Nacional de Antropología e Historia (INAH) Quintana Roo, recibió un oficio por parte del Órgano 
Interno de Control del INAH, donde se le cita para "comparecer personalmente" en torno a lo que, 
justifica el documento, son faltas administrativas. Este citatorio se da después de las denuncias 
de Cortés de Brasdefer acerca de la destrucción de patrimonio arqueológico en las obras del Tren 
Maya, tema que el investigador denunció desde mediados del año pasado en diversos medios. 
 
Sheinbaum: Cierre presupuestal 2024 "va muy bien"; asegura no habrá ningún problema 
para 2025 

(2024-10-24, Eduardo Dina, Pedro Villa y Caña, El Universal (sitio), )  

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo aseguró que el cierre presupuestal para 2024 "va muy 
bien" y no habrá ningún problema para el siguiente año. En su conferencia mañanera de este 
jueves 24 de octubre en Palacio Nacional, Sheinbaum Pardo comentó que se revisará el déficit 
con el que cerrará el año. "Hay proyecto, estrategia que va a permitir disminuir el déficit para 
2025, está todo programado, nos va a ir bien en el cierre 2024 y en el 2025", dijo. Comentó que 
el expresidente Andrés Manuel López Obrador decidió que hubiera una inversión para el cierre 
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de los proyectos estratégicos como el Tren Maya, refinerías y carreteras, entre otros. Destacó 
además el desarrollo de proyectos para 2025 como el Tren México-Querétaro, el Tren México-
Pachuca y una serie de carreteras, así como los proyectos de vivienda. 

La Jornada,  
 
Viajes y negocios / 700 millones a Quintana Roo; Chichén Itzá crece; viajar cómodo o 
barato; Costa Mujeres; y más mexicanos a trenes de Europa... 
(2024-10-24, Poder y Negocios, Maleta de Viajes, El Sol de México (sitio), )  

El complejo arqueológico de Chichén Itzá contará con un nuevo Centro de Atención a Turistas y 
Visitantes (CATVI), así como con un nuevo hotel en sus inmediaciones. El objetivo es mejorar la 
infraestructura turística y ofrecer servicios de calidad a los visitantes. La construcción del nuevo 
CATVI correrá a cargo de la empresa estatal Fonatur Tren Maya y requerirá una inversión de 
794.2 millones de pesos (más de 40 millones de dólares). La Secretaría de Medio Ambiente y 
Recursos Naturales (Semarnat) ya ha autorizado el proyecto y el cambio de suelo a una superficie 
de 13,5 hectáreas ubicada en las inmediaciones de la pirámide de Kukulcán. 
 
Buscan ley para proteger estromatolitos ante turismo 

(2024-10-25, Cristopher Cabello, El Universal, . 24)  

Considerados como una de las evidencias más antiguas de la vida en la Tierra, los estromatolitos 
o microbialitos minerales conformadas por miles de cianobacterias que datan de hace 3 mil 500 
millones de años- se encuentran en riesgo debido a la destrucción de lagunas y a la 
contaminación del agua, un tema que se desprende los desarrollos turísticos. industriales e 
inmobiliarios en las zonas aledañas donde persisten estas complejas formas de vida. Un ejemplo 
es la laguna de Bacalar, en Quintana Roo, afectada por el crecimiento turístico e inmobiliario de 
los años recientes por la construcción del Tren Maya. 
 

AIFA 
 
Plantean convertir Buenavista en nodo ferroviario 

(2024-10-25, Grupo Reforma, Reforma.com (sitio), )  

La zona de Buenavista, en la Alcaldía Cuauhtémoc, podría ser sometida a una renovación con el 
objetivo de convertirla en la conexión interurbana de servicio ferroviario de pasajeros más 
importante del País. El plan contempla obras que ya están en curso y otras más que fueron 
anunciadas por la actual Administración federal, como lo son a conexión del Tren Suburbano con 
el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), así como extensiones hacia Querétaro, 
Pachuca, Guadalajara, San Luis Potosí, Monterrey y Nuevo Laredo. 
 
Cuenta Corriente // Inflación, ¡ y que brinca el TUA! 

(2024-10-25, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)  

Le dije que era escandaloso el incremento de las tarifas aeroportuarias que estaba autorizando 
la AFAC, que encabeza Miguel Vallín, pues en medio de la problemática que han presentado 
algunas aerolíneas para mantener capacidad por la reparación de motores de los Airbus, les dio 
por romper el acuerdo de rebalanceo tarifario que se alcanzó el año pasado para mejorar la tarifa 
que se ofrece a los clientes finales entre un 8 y un 12 por ciento. Todo quedó en simulación. 
 
AIFA lanza vacante de empleo para personas con discapacidad con sueldo de 16,000 
pesos | REQUISITOS 
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(2024-10-24, Luz Aguirre, El Heraldo de México (sitio), )  

El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) ha abierto una convocatoria de empleo 
destinada a personas con discapacidad, ofreciendo una oportunidad laboral en el sector bancario 
con un salario mensual de 16,000 pesos. La vacante es para el puesto de Cajero (a) Promotor 
(a) en una sucursal bancaria ubicada en Zumpango, Estado de México. La oferta de empleo, 
abrió el pasado 14 de agosto de 2024 y permanecerá hasta el 31 de octubre de 2024, busca 
personal calificado que cumpla con diversos requisitos académicos y de experiencia. 
 
Baja 5% ventas y 4% flujo de OMA en III-2024 

(2024-10-24, Arturo Barcenas, El Financiero (Sitio), )  

Grupo Aeroportuario del Centro Norte (OMA) señaló que durante el tercer trimestre del año, sus 
ventas netas sumaron tres mil 703 millones de pesos (mdp), una disminución de 5.2 por ciento 
respecto al mismo periodo del año pasado, y su flujo de operación sumó dos mil 435 mdp, una 
caída anual de 3.8 por ciento. Comentó que los aeropuertos con el mayor crecimiento en volumen 
de pasajeros, en relación al tercer trimestre del año pasado fueron: Mazatlán (16.6 por ciento), 
en las rutas a Ciudad de México, Santa Lucía (AIFA) y Ciudad Juárez y el de Durango (+1.6 por 
ciento), en las rutas a Santa Lucía (AIFA) y Chicago. 
 
El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles recibió los equipos para el Gran Premio de 
México. 
(2024-10-24, Gina Serrano, AMX Edo de Mex, )  

El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles ha recibido en su terminal de carga los equipos 
destinados a participar en el Gran Premio de México, que se llevará a cabo en el Autódromo 
Hermanos Rodríguez. Esta operación destaca la capacidad del aeropuerto, que cuenta con 
instalaciones adecuadas para la carga y descarga de grandes aeronaves, facilitando así el 
transporte de vehículos y herramientas necesarias para la competencia. 
 
El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles ha acumulado ganancias por 789 millones de 
pesos al tercer trimestre de 2023, pero aún depende de subsidios. 
(2024-10-24, Héctor Jiménez Landín, Canal 150 El Financiero Bloomberg, )  

El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles ha reportado ganancias de $789 millones al tercer 
trimestre de este año, según un análisis del Financiero. A pesar de este rendimiento, el 
aeropuerto, administrado por el Ejército, aún depende de subsidios gubernamentales. El director 
del aeropuerto, General Isidoro Pastor, ha expresado la intención de devolver estos recursos a 
la hacienda. Para 2024, se han etiquetado $1500 millones en subsidios, sumando un total de 
$3500 millones desde su apertura en 2022. Aldo Munguía, experto en finanzas, destaca que el 
aeropuerto ha alcanzado la autosustentabilidad, cubriendo sus costos operativos, pero aún recibe 
apoyo financiero del gobierno. 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 
Desbalance 

(2024-10-25, Desbalance, El Universal, . 23)  

Hablando de inflación, Tabasco no solo paga el mayor impuesto criminal del país, con la mitad 
de sus agroproductores siendo víctimas del robo de sus animales e insumos, así como de 
amenazas, extorsiones y secuestros, según el Coneval, de José Nabor Cruz, sino que también 
padeció el impuesto de los pobres más alto en la primera mitad de octubre. El estado, que el 
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morenista Javier May Rodríguez comenzó a gobernar este mes, sufrió cinco veces más inflación 
que el promedio nacional, informó el Inegi, de Graciela Márquez. Por si faltaba algo, nos 
comentan que el panorama no luce nada bien para la entidad tras la conclusión de la refinería de 
Dos Bocas, debido a que analistas de CitiBanamex estiman que la economía tabasqueña 
avanzará un 0.3% este año, lo mismo que Tamaulipas, y serán los peores resultados en materia 
de crecimiento. 

El Universal (sitio),  

 
SICT 

 
Centro SCOP: terminan obras de demolición y recuperación de murales 

(2024-10-24, Redacción, El Sol de México (sitio), )  

Las obras de demolición del Centro SCOP concluyeron tras verse afectado por los sismos de 
1985 y por los temblores de septiembre de 2017. El proyecto del arquitecto Carlos Lazo se 
construyó en 1954 para fungir como oficinas administrativas de Gobierno pero al verse 
comprometido estructuralmente se acordó su demolición pero conservando los 3,600 metros 
cuadrados de mural y las 600 toneladas de escultura en relieve que lo caracterizaba. El proyecto 
Scop tiene una responsabilidad de atención compartida entre la Secretaría de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes, la Secretaría de Cultura federal y la Presidencia de la República, 
ya que este proyecto representa la preservación del Patrimonio Artístico de México. 
 
Busca SICT ampliar formación de pilotos y profesionales de aviación con mas 
universidades 

(2024-10-24, Redacción, Transporte GTO (Sitio), )  

En el Día Nacional de la Aviación, el secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes 
(SICT), Jesús Antonio Esteva Medina, reconoció y felicitó a quienes forman parte de este sector 
tan importante para México, al tiempo que realizó una visita a las instalaciones de Servicios a la 
Navegación en el Espacio Aéreo Mexicano (SENEAM). En compañía de la subsecretaria de 
Comunicaciones y Transportes, Tania Carro Toledo, el titular de la SICT efectuó además un 
recorrido por el Centro de Control Radar, la Torre de Control, así como el Centro de Colaboración 
Aeroportuaria del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM). 
 
En el día nacional de la aviación el titular de la SICT reconoce la importancia de este 
sector para México 

(2024-10-24, Redacción, Clase Turista (Sitio), )  

En el Día Nacional de la Aviación, el secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes 
(SICT), Jesús Antonio Esteva Medina, reconoció y felicitó a quienes forman parte de este sector 
tan importante para México, al tiempo que realizó una visita a las instalaciones de Servicios a la 
Navegación en el Espacio Aéreo Mexicano (SENEAM). Durante su visita, Esteva Medina mostró 
disposición por apoyar con tecnología al SENEAM, tomando en cuenta la capacidad de respuesta 
que tiene este organismo ante situaciones de contingencia, como los huracanes o sismos. 
 
Un éxito, prueba de módulo espacial mexicano EMIDSS-5 en misión de NASA 

(2024-10-24, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio), )  

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), a través de la Agencia 
Espacial Mexicana (AEM), informó que la prueba del módulo espacial mexicano "EMIDSS-5" del 
Instituto Politécnico Nacional (IPN) en una misión de la agencia espacial estadounidense (NASA, 
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por sus siglas en inglés), fue un éxito. Las pruebas de esta nueva tecnología en instrumentación 
científica mexicana, lanzada el pasado 22 de agosto desde Nuevo México, EE.UU., fueron 
realizadas por la propia invitación de NASA al Centro de Desarrollo Aeroespacial (CDA) del IPN, 
recordó el investigador y líder coordinador del programa EMIDSS, Mario Alberto Mendoza 
Bárcenas. 

NotiMX (Sitio), Clase Turista (Sitio), Línea Política MX (sitio), EDT Estado del Tiempo MX (sitio), Vocero.com.mx 
(Sitio), Regeneración (Sitio),  
 
Gobierno Federal asegura continuidad en proyectos de infraestructura carretera 

(2024-10-24, Redacción, ContraRéplica CDMX (Sitio), )  

Jesús Esteva, titular de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), 
informó en la conferencia del 24 de octubre 2024 que se dará continuidad a diversos proyectos 
de infraestructura carretera que quedaron inconclusos en la administración anterior. El avance 
de estas obras varía, pero se espera que todas culminen en los próximos meses, de acuerdo con 
un cronograma presentado por la dependencia. 

Notipress (Sitio), Noticias Énfasis (Sitio),  

 
TREN TRANSÍSTMICO 

 
Made in 

(2024-10-25, Luis Wertman, El Financiero, . 38)  

Esta semana se anunció que en agosto México superó a China y a Taiwán como el mayor 
proveedor de Estados Unidos en tecnología avanzada, de acuerdo con el Buró de Censos de esa 
nación, el cual analiza diversos indicadores económicos de forma similar al INEGI. Aunque el 
desarrollo del nearshoring apenas está en su primera etapa, las compañías de semiconductores 
han apartado desde hace meses amplios predios para abrir fábricas o han ocupado espacios en 
los distintos parques industriales que se establecieron a lo largo de la ruta del Tren Transístmico, 
entre otros puntos del bajío y del norte del país. 

El Financiero (Sitio),  

 
PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN 

 
Diputados federales acuerdan con Samuel García trabajar por obras prioritarias para 
Nuevo León 

(2024-10-24, Orlando Maldonado, Milenio (sitio), )  

Luego de su primer acercamiento en el Palacio de Gobierno, el gobernador Samuel García 
Sepúlveda y diputados federales por Nuevo León acordaron trabajar de manera coordinada en 
concretar el proyecto presidencial del tren de pasajeros Ciudad de México-Nuevo Laredo; 
rehabilitar algunas carreteras dañadas de la entidad; gestionar recursos para la Interserrana y la 
Gloria-Colombia; cabildear recursos para el Presupuesto de Egresos de la Federación del 2025; 
así como pedir mayor seguridad en zona rural. 
 
Comisión de Presupuesto se instala en la Cámara de Diputados para dictaminar el 
presupuesto de egresos y proponer zonas de atención prioritaria 

(2024-10-24, Darío Celis, Canal 8.1 Heraldo TV, )  

Ayer se formalizó la instalación de la Comisión de Presupuesto en la Cámara de Diputados, 
encargada de dictaminar el presupuesto de egresos de la Federación, revisar la cuenta pública y 
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proponer la declaratoria de zonas de atención prioritaria. La Presidenta de la comisión destacó la 
importancia de su labor para orientar eficientemente los recursos públicos y continuar con la 
transformación demandada por el pueblo. Anunció un presupuesto histórico para 2025, alineado 
con el combate a la corrupción y la mayor recaudación para el beneficio de los ciudadanos. El 
diputado Alfonso Ramírez Cuéllar anticipó una reducción del déficit fiscal y la garantía de 
financiamiento para programas sociales e infraestructura en el próximo presupuesto. 

Canal 8.1 Heraldo TV,  

 
REFORMA ENERGÉTICA 

 
Columna Invitada // Reforma energética; derrota del Poder Judicial y sus patrocinadores 

(2024-10-25, Fadlala Akabani, Excélsior, . 21)  

Si bien una de las tareas que quedaron inconclusas en la primera etapa de la 4T fue el ámbito 
energético, este atraso no se produjo por el abandono o la falta de visión; el expresidente Andrés 
Manuel López Obrador fue muy contundente en sus iniciativas, sin embargo, y pese a contar con 
mayoría en el Congreso y el respaldo del pueblo de México, no le fue posible prosperar en la 
noble empresa de recuperar la hegemonía del Estado mexicano en materia energética. 
 
Transición energética de Sheinbaum debe incluir reciclaje de paneles solares 

(2024-10-25, Christopher Calderón, El Financiero, . 20)  

El proyecto de la presidenta Claudia Sheinbaum de impulsar la transición hacia las energías 
limpias en México requiere de una inversión de hasta 50 mil millones de dólares y también 
necesita integrar el reciclaje de paneles solares para mitigar su impacto ambiental al final de su 
vida útil. "Los paneles solares presentan la ventaja de ser una fuente de energía más amigable 
con el ambiente. Sin embargo, la gestión de sus residuos sigue siendo un reto que tenemos que 
considerar desde ya, antes de que sea un problema más grande", añadió la ejecutiva de 
Solarever. 
 
Detonan centros de datos progreso digital e inversión 

(2024-10-25, Redacción, Reforma, . 8)  

En el entorno empresarial actual, la infraestructura tecnológica es un componente esencial para 
el desarrollo económico y social de los países. Los centros de datos, en particular, se han 
convertido en motores clave del progreso digital en México debido a su papel central en el soporte 
de la infraestructura tecnológica, la generación de inversiones y empleos, y su capacidad para 
habilitar nuevas tendencias tecnológicas y promover la sustentabilidad. La cercanía con el sector 
gubernamental es clave para crear estrategias que permitan el crecimiento de la industria de los 
data centers y enfrentar los diferentes desafíos en México, como el fortalecimiento de la industria 
tecnológica y eléctrica, siendo esta última una prioridad del nuevo gobierno para garantizar el 
acceso continuo, confiable y sustentable de la energía, y con ello lograr la tan deseada transición 
energética, que sumará a los compromisos internacionales de descarbonización. 
 
Pemex y CFE, otra vez firmas públicas 

(2024-10-25, Leticia Robles de la Rosa, Excélsior, . 12)  

El pleno del Senado declaró la validez de la reforma constitucional que regresa a Pemex y la 
Comisión Federal de Electricidad ser empresas públicas y el sector energético del país deja de 
ser un negocio para convertirse en un servicio público. Los Congresos de los estados de 
Campeche, Chiapas, Colima, Guerrero, Hidalgo, México, Michoacán, Oaxaca, Puebla, Quintana 
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Roo, San Luis Potosí, Sinaloa, Sonora, Tabasco, Tamaulipas, Tlaxcala, Veracruz, Yucatán, 
Zacatecas y Ciudad de México emitieron el voto en favor de la reforma que modifica la reforma 
energética aprobada durante el gobierno de Enrique Peña Nieto. 
 
Celebra Sheinbaum mayoría de congresos estatales a favor de reforma energética 

(2024-10-24, Alonso Urrutia, Alma Muñoz, La Jornada (sitio), )  

La presidenta Claudia Sheinbaum celebró que se haya alcanzado la necesaria mayoría en los 
congresos estatales para consolidar la reforma en materia energética, que en los hechos, dijo, 
es devolverle Petróleos Mexicanos y la Comisión Federal del Electricidad al pueblo de México. 
Con ello, una vez que se concluya el proceso con la Cámara de Diputados volverán a ser 
empresas públicas. 
 
¿Qué busca la reforma energética?: Cuauhtémoc Ochoa explica cómo será la producción 
de energía en México 

(2024-10-24, Sergio García, El Heraldo de México (sitio), )  

Recientemente y con 86 votos a favor, el pleno del Senado de la República avaló en lo general y 
particular otra reforma constitucional, en esta ocasión, esta iniciativa se encuentra relacionada al 
tema energético. Esta reforma energética tiene como objetivo regresar a Petróleos Mexicanos 
(Pemex) y la Comisión Federal de Electricidad (CFE) su carácter público. 

Pasantes DF CDMX (Sitio), Pasantes DF CDMX (Sitio),  
 
Senado declara constitucional reforma energética; Pemex y CFE vuelven a ser empresas 
del Estado 

(2024-10-24, Redacción, La Lista (sitio), )  

El Senado de la República, presidido por el morenista Gerardo Fernández Noroña, emitió la 
declaratoria de reforma constitucional que permitirá a Petróleos Mexicanos (Pemex) y a la 
Comisión Federal de Electricidad regresar a ser empresas públicas del Estado, luego de que esto 
lo validaran 20 congresos estatales. El Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO) advirtió 
que esta reforma energética podría ir en contra de lo estipulado en las obligaciones comerciales 
de México. 
 

ACTUALIZACIONES LEGISLATIVAS 
 
Instalan la Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación 

(2024-10-24, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio), )  

Durante la instalación de la Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación 
(CVASF), el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, 
señaló que la labor que realiza esta instancia legislativa, de la mano con la Auditoría Superior de 
la Federación, "es fundamental para el Estado mexicano". A favor de una comunicación fluida 
con la ASF, el diputado Carol Antonio Altamirano (Morena) resaltó que las y los diputados de su 
grupo parlamentario están a favor de una comunicación fluida con la Auditoría Superior de la 
Federación para que desarrolle sus tareas con neutralidad política y atienda el reto de evaluar 
objetivamente los resultados de la acción gubernamental, así como la vigilancia estricta del buen 
uso de los recursos federales, tanto los que ejerce directamente la Federación como los que se 
transfieren a las 32 entidades federativas, municipios y alcaldías. 

 

https://www.efinf.com/clipviewer/1585e7be7733dc827c6ca236d7459619?file
https://www.efinf.com/clipviewer/6c5fab870a815cd95cebf5b5ab20ac1e?file
https://www.efinf.com/clipviewer/6c5fab870a815cd95cebf5b5ab20ac1e?file
https://www.efinf.com/clipviewer/ab41f3c66bd734e5a715590398618100?file
https://www.efinf.com/clipviewer/216d526dd2a59cff87534642003fc7f3?file
https://www.efinf.com/clipviewer/031b59c25f44d7ae231f890d78510cab?file
https://www.efinf.com/clipviewer/031b59c25f44d7ae231f890d78510cab?file
https://www.efinf.com/clipviewer/e2dd5cec38809e52208a9e8661d0660e?file

